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高委員金素梅：什麼樣的證明，它能夠賺錢嗎？ 

馮部長世寬：它不需要賺錢，保衛臺灣、保衛國家、保衛中華民國。 

高委員金素梅：你不是說國防產業嗎？ 

馮部長世寬：它是國防產業，漢翔是國防廠商。 

高委員金素梅：科技部、經濟部請問一下，我們花了這麼多錢可以在外面買的，還需要花上倍的錢

在國內，根本都沒有任何產業鏈出現嗎？ 

馮部長世寬：我覺得我們去買外面的裝備，才是別人的附庸國家，我們應該國防自主，變成一個獨

立自主的國家。 

高委員金素梅：如何自主？你覺得我們現在自主了嗎？美國人讓你自主了嗎？ 

馮部長世寬：馬上，我們可以自己武器製造。 

高委員金素梅：你能不能像杜特蒂一樣勇敢地告訴國人，其實臺灣就是美國的殖民地，我們是他們

的看門狗。 

馮部長世寬：我們不是殖民地，中華民國是一個獨立主權的國家。 

高委員金素梅：如果是的話，為什麼有人不能唱國歌？不敢唱國歌呢？ 

馮部長世寬：他不敢唱。 

主席：現在處理臨時提案 1 案。 

本院委員劉世芳等人，有鑑於近年來屢傳國軍退（除）役軍官於赴中旅遊、經商或探親等活

動時，遭中共情報工作系統接觸，以威脅利誘之方式吸收，進而於返台後透過既有人際網絡，

滲透國軍現役軍官，竊取我國國防機密，對國家安全造成極大威脅。諸如近年發生之陳蜀龍案

（特種軍事情報室退役少校）、錢經國案（海軍退役上尉）、柯政盛（海軍退役中將）及鎮小

江案皆是循此模式發生。為保護我國國防機密及國家安全，掌握國軍退（除）役軍官赴中情形

，並即早發現其中之異常狀況，了解其與國軍現役軍官之接觸情形，實為反制中共對我情報工

作之必要措施。爰此，建請國防部會同國家安全局、內政部移民署、法務部、行政院大陸委員

會，於二個月內研議並規劃，就退（除）役未滿三年之國軍軍官出入中國及港澳之情形建立個

案管理資料庫，並視其退（除）役前接觸之業務機敏性延長建檔管理時間。 

提案人：劉世芳  蔡適應  王定宇  陳亭妃  呂孫綾  

林昶佐  羅致政 

主席：請問各位有無異議？請國防部資規司陳司長說明。 

陳司長正棋：主席、各位委員。針對剛才劉委員提案的部分，倒數第三行文字「於二個月內研議並

規劃」，我建議加一段話，就是「在維護人民合法自由與個資的情形下」。我們剛才也講，譬

如根據他的業務屬性、接觸程度，核予不同赴陸管制的年限，當然年限是形式上的，剛才部長

也講，我們很難嚴格去做這樣的界定，但是憲法對於人民合法遷徙自由、旅行自由都有規範，

絕大多數的人都按照國家的法令，遵守國家忠誠的義務，如果有預先防制極少數人的概念，我

覺得是好的，但是是不是可以在這樣的情況下加註這樣的文字？其他沒有意見。 

主席：請劉委員世芳發言。 
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劉委員世芳：（在席位上）剛剛司長的意見，我可不可以這樣建議？就是「於二個月內研議並規劃

」弄到下一行，變成「就退（除）役未滿三年之國軍軍官出入中國及港澳之情形依法……」好

嗎？我的意思是，在法律授權範圍內，你們有一些行政措施是可以處理的，就不會疊床架屋。 

陳司長正棋：是，瞭解，謝謝委員。 

主席：修正通過。 

羅委員致政：（在席位上）為什麼是資規司的業務，不是政戰單位？ 

陳司長正棋：（在席位上）法令在我這邊。 

主席：修正通過。繼續進行詢答，接下來登記質詢的黃委員偉哲、林委員德福、邱委員志偉、鄭委

員運鵬、林委員俊憲、盧委員秀燕、徐委員永明、陳賴委員素美、吳委員志揚、張委員麗善、

賴委員瑞隆、廖委員國棟、陳委員歐珀、陳委員明文、李委員彥秀、孔委員文吉、黃委員昭順

、王委員惠美、周陳委員秀霞、何委員欣純、簡委員東明、Kolas Yotaka 委員、蔡委員易餘、顏

委員寬恒及徐委員志榮均不在場。 

請陳委員亭妃質詢。 

陳委員亭妃：主席、各位列席官員、各位同仁。本席要先請教馮部長，國防自主是帶動整個國防產

業非常重要的一環，我相信我們有能力，所有的技術，基本上有很多國外的武器製造零件是由

臺灣外銷的，這個非常清楚，所以我們更應該藉由他們的能力，讓我們的國艦製造、教練機部

分能夠真正達到目標，這應該是我們的方向。當蔡英文總統提出國防自主的時候，讓很多國防

產業業者非常高興，因為終於有人看到這個區塊，所以真的要堅持下去，當然萬事起頭難，當

我們要整合所有單位的時候，有很多困難點，也有很多平臺必須去溝通。今天大家一直在談

DARPA 的問題，到底我們有沒有能力做完全的整合？ 

主席：請國防部馮部長答復。 

馮部長世寬：主席、各位委員。我們正在試行階段，計劃到今天遭那麼多人質疑，可見我們的計畫

還不夠周密，我想再把計畫周密以後，一定戮力執行而且實現。 

陳委員亭妃：現階段你們是在做組織整合的部分？ 

馮部長世寬：對的。 

陳委員亭妃：你們預計什麼時候要完成整個組織整合的報告？ 

主席：請國防部資規司陳司長答復。 

陳司長正棋：主席、各位委員。我們在 106 年 1 月 1 日依照我們預劃的進度，希望能夠先用現有的

編制人力做轉化，改編成國防科技處，由國防科技處去推動，讓 DARPA 適合我國國情的，結合

國防自主與亮點國防產業的發展，我們先從這邊起頭，然後去推…… 

陳委員亭妃：今天大家都爭議在 30 億元？ 

陳司長正棋：是，107 年以後的預算。 

陳委員亭妃：107 年以後的預算你們要多編列 30 億元，是多編 30 億元，還是整合所有各部會的預

算？ 

陳司長正棋：委員說得對，事實上我們很多預算絕對不會讓它重疊，委員會也會對我們的預算做嚴


